

antworten begnügt sich der Regierungsrat mit trockener Nüchternheit: «Die freiwerdenden kantonalen Mittel wurden zurückgeführt und stehen nicht mehr zu Verfügung», heisst es wiederholt. Die Verhältnisse sind mehr als deutlich: Die ausbleibende Erklärung für die massive Kürzung in der Kulturförderung kann als Votum der Geringschätzung für die Kultur im Kanton Luzern nicht missverstanden werden.

Eine verpasste Chance oder finanzpolitisches Kalkül?

Die Botschaft zum kantonalen Kulturförderungs-gesetz kommt einer verpassten Chance gleich. Denn sie weicht in erheblichem Masse vom Vernehmlassungs-entwurf ab: Von einer Anpassung der gesetzlichen Grundlage zur definitiven Umsetzung der regionalen Kulturförderung wird vorläufig ganz abgesehen. Das ist bedauerlich, ist doch die gesetzliche Verankerung der regionalen Kul-

turförderung bereits ein langes politisches Versprechen. Die Regierung zieht es nun vor, sich in vertiefte Abklärungen mit den regionalen Entwicklungsträgern zu stürzen. Obwohl es der Entwurf der Botschaft bereits erlaubt hätte, eine Auslegeordnung einer kantonalen Strukturförderung für Kulturinstitutionen- und Festivals vorzunehmen. Zudem sind die Bedürfnisse des Luzerner Kulturwerkplatzes bekannt: Die Beteiligung der Gemeinden an Kulturinstitutionen, Festivals und am Filmschaffen mit überregionaler Bedeutung mit Strukturbeiträgen muss gesetzlich verankert werden. Wie sehr der Kanton jedoch an einer nachhaltigen kantonalen Strukturförderung interessiert ist, gilt es zunehmend zu hinterfragen. Denn wird Kulturpolitik weiterhin nach lediglich finanzpolitischen Grundsätzen betrieben, steuern wir in absehbarer Zeit in eine Sackgasse. Ob dann (grössere) Kulturprojekte überhaupt noch möglich sein werden?

FILM

Zwei Jahrzehnte grosses Queer-Kino

20 Jahre PinkPanorama – das muss gefeiert werden! Seit zwei Dekaden präsentiert das Luzerner Filmfestival grosses Kino, welches die queere Community und ihre Vielfalt abbildet. Als diesjährige Highlights unter Highlights heben die Köpfe hinter dem Anlass beispielsweise «Being Sascha» des Zentralschweizer Regisseurs Manuel Gübeli oder «Gossamer Folds» hervor. Ganz der Diversity-Devise folgend, wird das Jubiläum auch in diesem Jahr mit einem reichhaltigen Rahmenprogramm gefeiert: Neben Spoken-Word-Performance, Dragshows sowie Parties wird auch das grossartige Avantgarde-Trio Dalai Puma auftreten. Happy Birthday PinkPanorama – auf viele weitere tolle Jahre queeres Filmschaffen! – red.

PinkPanorama
MI 15. bis SA 18. September
Treibhaus, Luzern
www.pinkpanorama.ch

Anzeige

fork
clothing for kids

Kindermode & Accessoires
0-14 Jahre
www.for-k.ch

in
ZUG und
LUZERN

POLARN O. PYRET
SWEDEN

Erster
und einziger
Retailer von
Polarn O. Pyret
in der Schweiz

Polarn O. Pyret ist der führende Anbieter von Kinderbekleidung im skandinavischen Markt und die Nummer 1 im Outdoorbereich. Bei fork finden Sie Polarn O. Pyret und viele weitere nachhaltige, skandinavische Brands für drinnen und draussen.